



PENINJAUAN OPERASI PASAR BERAS SPHP

Menteri Perdagangan, Zulkifli Hasan (kiri) bersama Kepala Badan Pangan Nasional Arief Prasetyo Adi (tengah) berjalan saat peninjauan operasi pasar beras Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan (SPHP) di Pasar Induk Beras Cipinang, Jakarta, Rabu (13/9). Peninjauan operasi pasar beras SPHP tersebut sebagai bagian dari upaya pemerintah untuk stabilisasi pasokan dan harga beras.

SKK Migas Sebut Iklim Investasi Hulu Migas Harus Terus Ditingkatkan

Berdasarkan data SKK Migas, dalam tiga tahun terakhir, nilai investasi di sektor hulu migas terus mengalami kenaikan. Pada 2023, investasi di hulu migas ditargetkan mencapai US\$15,5 miliar atau lebih tinggi 26 persen dibanding realisasi 2022.

JAKARTA (IM) - SKK Migas menyebut iklim investasi hulu migas di Indonesia harus terus ditingkatkan demi mengejar target produksi 1 juta barel minyak per hari (BOPD) dan 12 miliar standar kaki kubik gas per hari (BSCFD) pada 2030. Wakil Kepala Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) Nanang Abdul Manaf menjelaskan hingga 2030 secara rata-rata dibutuhkan investasi sebesar US\$18 miliar per tahun. "Realisasi investasi dalam tiga tahun terakhir terus menunjukkan peningkatan.

Saat ini, iklim investasi hulu migas di Indonesia terus membaik, namun harus terus diperbaiki dan ditingkatkan karena saat ini Indonesia masih menempati peringkat 9 dari 14 negara di Asia Pasifik dari segi daya tarik investasi," kata Nanang saat konferensi pers road to International Convention on Indonesian Upstream Oil and Gas (ICI-UOG) 2023 di Jakarta, Rabu (13/9). Berdasarkan data SKK Migas, dalam tiga tahun terakhir, nilai investasi di sektor hulu migas terus mengalami kenaikan. Pada 2023, investasi di hulu migas ditargetkan

mencapai US\$15,5 miliar atau lebih tinggi 26 persen dibanding realisasi 2022. Target tersebut juga tercatat lebih tinggi dibanding pertumbuhan investasi global yang sebesar 6,5 persen. Meski iklim investasi terus membaik, SKK Migas menilai Indonesia masih harus bersaing dengan negara-negara lain dalam menarik investor. Lebih lanjut, Nanang mengatakan isu-isu yang masih menghambat upaya-upaya untuk meningkatkan daya tarik investasi di sektor hulu migas perlu segera dicarikan solusi. Menurutnya, peningkatan investasi akan mendorong kegiatan operasional hulu migas yang lebih masif sehingga kegiatan seperti *workover, well*

service, pemboran eksplorasi, dan pemboran eksploitasi akan terus bertumbuh. "Saat ini, target pemboran sumur pengembangan sebanyak 991 sumur dengan prognosa bisa diselesaikan 919 sumur. Jika investasi terus meningkat, maka suatu saat pemboran sumur pengembangan bisa mencapai di atas 1.000 sumur sehingga perlu disiapkan juga mengenai perizinan, lahan, lingkungan dan sosial masyarakat lainnya," tuturnya. Oleh karena itu, kata dia, ke depan butuh penguatan iklim investasi yang lebih memberikan kepastian sehingga payung hukum dalam bentuk Undang-Undang Migas tentu sangat diharapkan. Selain itu, SKK Migas

juga menyatakan untuk mendukung pembangunan berkelanjutan, dibutuhkan ketersediaan dan keterjangkauan energi dalam rangka mencapai target Indonesia Maju di 2045. "Pembangunan ekonomi yang terus tumbuh membutuhkan ketersediaan energi, termasuk minyak dan gas hingga 2050 secara persentase akan turun tetapi secara volume terus meningkat dan tentu butuh waktu untuk dapat menggantikannya. Tidak hanya kecukupan tetapi juga keterjangkauan sehingga produksi migas nasional harus terus ditingkatkan," kata Nanang. • **dro**

Potensi EBT Indonesia Diproyeksi 3.687 Giga Watt

JAKARTA (IM) - Kementerian Energi Sumber Daya Mineral menyatakan potensi Energi Baru Terbarukan (EBT) yang dimiliki Indonesia mencapai 3.687 Giga Watt (GW) sehingga harus dioptimalkan dalam menghasilkan energi bersih bagi seluruh masyarakat. "Indonesia memiliki potensi EBT yang besar, tersebar di seluruh Indonesia dan beragam untuk mendukung ketahanan energi nasional dan pencapaian target bauran EBT," kata Direktur Konservasi Energi Kementerian ESDM Gigih Adi Utomo di Jakarta, dikutip dari Antara, Rabu (13/9). Dijelaskan Gigih, potensi energi baru terbarukan adalah tenaga surya dengan potensi energi mencapai 3.294 GW dan yang baru dimanfaatkan sekitar 314,8 Mega Watt (MW). Potensi surya tersebar di seluruh Indonesia terutama di NTT, Kali-

mantan Bara dan Riau yang memiliki tingkat radiasi tinggi. Kemudian tenaga hidro dengan potensi 95 gigawatt dan yang baru dimanfaatkan 6.696,1 MW. Untuk energi hidro juga tersebar di seluruh wilayah Indonesia terutama di Aceh, Kalimantan Utara, Sumatera Barat, Sumatera Utara dan Papua. Kemudian terdapat bio energi dengan potensi 57 GW dengan pemanfaatan baru di angka 3.103,7 MW. Bioenergi ini tersebar di Indonesia baik berupa produk utama, limbah lahan perhutanan atau perkebunan, limbah industri yang berpotensi menjadi bio fuel, bio massa dan bio gas. Selanjutnya tenaga angin dengan potensi 155 GW dan yang baru dimanfaatkan 154,3 MW. Potensi energi ini tersebar di seluruh Indonesia dengan kecepatan 6 meter per detik terutama di Nusa Tenggara

Timur, Kalimantan Selatan, Jawa Barat, Sulawesi Selatan, Aceh dan Papua. Sementara energi baru dari panas bumi memiliki potensi 23 GW dan yang dimanfaatkan baru 2.373,1 MW, energi ini tersebar di Kawasan cincin api meliputi Pulau Sumatera, Jawa, Bali, Nusa Tenggara, Maluku dan Sulawesi. Begitu juga energi laut memiliki potensi 60 GW dan hingga saat ini belum ada yang dimanfaatkan. Total ada 3.687 GW potensi dari energi baru terbarukan dan yang baru dimanfaatkan baru 12.669 MW. Ia mengatakan bahwa energi baru terbarukan baru mencapai 12,3 persen dari target sebesar 23 persen pada 2025. Jumlah tersebut memang masih kecil tapi masih ada waktu untuk mengejar hal tersebut sehingga butuh dukungan dari seluruh pihak dalam mencapainya. • **dot**

Hutama Karya Dapat Suntikan Uang Negara Rp47,4 Triliun

JAKARTA (IM) - PT Hutama Karya (Persero) bakal mendapatkan penyertaan modal negara (PMN) jumbo hingga tahun depan. Hutama Karya akan mendapatkan PMN selama dua kali. Tahun ini perusahaan tersebut akan mendapatkan PMN sebesar Rp28,8 triliun. Kemudian, tahun depan Hutama Karya juga akan mendapatkan tambahan suntikan modal negara lagi sebesar Rp18,6 triliun. "Penambahan PMN tahun ini akan diberikan ke Hutama Karya Rp28,88 triliun dan usulan tambahan PMN untuk Hutama Karya Rp18,6 triliun di dalam RAPPBN 2024," kata Dirjen Kekayaan Negara Kemenkeu Rionald Silaban, dalam rapat kerja dengan Komisi XI, Rabu (13/9). Rinciannya, untuk PMN 2023 akan digunakan untuk penyelesaian konstruksi tol ruas Sigli-Banda Aceh sebesar Rp1,98 triliun, Binjai-Langsa sebesar Rp1,09 triliun, Kisaran-Indrapura sebesar Rp1,17 triliun dan Kuala Tanjung-Parapat sebesar Rp3,03 triliun. Kemudian, JC Pekanbaru-Bypass Pekanbaru sebesar Rp7,9 triliun, Pekanbaru-Pangkalan sebesar Rp797 miliar, Betung-Tempino-Jambi sebesar Rp7,28 triliun, Sicincin-Padang sebesar Rp5,33 triliun dan Lubuk Linggau-Bengkulu sebesar Rp266 miliar. Lebih lanjut di 2024, Hutama Karya akan mendapatkan tambahan suntikan modal negara mencapai Rp18,6 triliun. Paling banyak modal tambahan ini akan digunakan untuk dua penugasan baru kepada Hutama Karya, yaitu meneruskan pembangunan

dua ruas tol yang awalnya dikerjakan PT Waskita Karya. Seperti diketahui, Waskita saat ini sedang bermasalah perusahaannya. Pemerintah akan mengalihkan tugas Waskita ke Hutama Karya, yaitu ruas tol Kayu Agung-Palembang-Betung (Kapal Betung) dan Bogor-Ciawi-Sukabumi (Bocimi). Guna meneruskan dua ruas tol itu, Hutama Karya bakal menggunakan PMN 2024 sebesar Rp12,5 triliun. Dalam paparan Rionald, Hutama Karya juga akan melakukan pembelian saham PT Waskita Sriwijaya Tol dan PT Trans Jabar Tol yang merupakan badan usaha jalan tol yang menggarap Tol Kapal Betung dan Bocimi. Dua badan usaha jalan tol merupakan anak usaha Waskita Karya. "Terkait dengan usulan PMN 2024 untuk Hutama Karya, pola transaksinya Rp10 triliun akan digunakan untuk jalan Tol Kayu Agung-Palembang-Betung yang sebagian dikerjakan Waskita Sriwijaya tol, dan Rp2,5 triliun untuk tol Bogor-Ciawi-Sukabumi," papar Rionald. Sisanya Rp6,1 triliun bakal digunakan untuk melanjutkan beberapa ruas jalan tol Trans Sumatera. Di antaranya adalah ruas Binjai-Pangkalan Brandan sebesar Rp1,29 triliun, Kisaran-Indrapura sebesar Rp636 miliar, Kuala Tanjung-Pematang Siantar sebesar Rp194 miliar, dan Taba Penanjung-Bengkulu sebesar Rp478 miliar. Kemudian, ruas Sigli-Banda Aceh senilai Rp1 triliun, Sicincin-Padang senilai Rp2,01 triliun dan Pekanbaru-Kotokampar senilai Rp480 miliar. • **dro**



TURNAMEN GOLF BNI INDOONESIAN MASTERS 2023

Founder Indonesian Masters Jimmy Masrin (kedua kiri) bersama Direktur Utama PT. Bank Negara Indonesia (BNI) Tbk Royke Tumilaar (kedua kanan), Chief Operating Officer (COO) Asian Tour David Rollo (kanan) dan Presiden Direktur Royale Jakarta Golf Club Hendro Sutandi (kiri) bersiap memasuki bola golf saat Peluncuran Indonesian Masters 2023 di Jakarta, Rabu (13/9). Turnamen golf Indonesian Masters ke-11 yang merupakan bagian dari International series tersebut akan berlangsung pada 16-19 November 2023 dengan diikuti sekitar 144 orang.

BPR SUPRA

PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

BI Naikkan Insentif Likuiditas Mencapai Rp156 Triliun

JAKARTA (IM) - Bank Indonesia (BI) menaikkan insentif likuiditas makroprudensial menjadi empat persen sehingga total insentif likuiditas perbankan diperkirakan mencapai Rp156 triliun, yang diharapkan dapat mendorong pertumbuhan kredit dan pembiayaan untuk mendongkrak perekonomian. "Besaran likuiditas yang kami berikan pada insentif sektor-sektor itu meningkat, yang dulunya hanya 2,8 persen dari dana pihak ketiga perbankan sekarang menjadi empat persen sehingga total insentif likuiditas yang diberikan dengan asumsi semua perbankan memenuhi ini itu Rp156 triliun," kata Deputy Gubernur Bank Indonesia (BI) Juda Agung di Jakarta, dikutip dari Antara, Rabu (13/9). Dalam Seminar Nasional Kebijakan Insentif Likuiditas Makroprudensial (KLM): Insentif untuk Kredit/Pembiayaan Sektor Hilirisasi itu, Juda menuturkan KLM yang berlaku mulai 1 Oktober 2023 mendorong penyaluran kredit perbankan untuk menjaga momentum pemulihan ekonomi dan memberikan daya ungkit pertumbuhan ekonomi. BI memperkirakan kredit perbankan pada 2023 tumbuh 9-11 persen. "Kami melakukan penguatan stimulus kredit perbankan dengan menerbitkan Kebijakan Insentif Likuiditas Makroprudensial yang akan berlaku sebentar

lagi tanggal 1 Oktober 2023," ujarnya. Dalam implementasi KLM, BI juga melakukan penajaman sektor-sektor yang didorong untuk mendapatkan insentif likuiditas. Sektor-sektor prioritas yang mendapatkan penyaluran kredit tersebut meliputi antara lain hilirisasi mineral dan non mineral seperti pertanian, peternakan, dan perikanan, perumahan termasuk permukiman rakyat, pariwisata termasuk hotel dan restoran, pembiayaan inklusif termasuk usaha mikro, kecil dan menengah (UMKM) dan ultra mikro, serta pembiayaan hijau. Juda menuturkan ada lima tujuan utama yang menjadi pertimbangan BI dalam memilih sektor-sektor yang akan didukung melalui insentif KLM, yakni untuk meningkatkan nilai tambah dan memperbaiki struktur ekonomi, serta memberikan daya ungkit pertumbuhan ekonomi. Penajaman sektor-sektor prioritas juga didasari tujuan perbankan untuk membangun ketahanan pangan nasional, mendukung pemulihan pada sektor-sektor tertentu yang memang masih membutuhkan dukungan untuk pulih setelah terdampak pandemi Covid-19, serta mendukung pembiayaan inklusif dan hijau yaitu untuk UMKM, ultra mikro dan sektor-sektor yang berwawasan lingkungan. • **pan**

Venteny Salurkan Pendanaan kepada Lebih dari 9.600 UMKM

JAKARTA (IM) - PT Venteny Fortune International Tbk (VNTY) mengklaim telah mencatatkan ekspansi pendanaan produktif dengan memberikan pembiayaan kepada lebih dari 9.600 pelaku Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM). Founder dan CEO Grup Venteny Jun Waide mengatakan, perseroan tetap berambisi untuk menyalurkan pembiayaan senilai Rp1,8 triliun untuk sektor UMKM hingga akhir 2023. "Performa positif ini dihasilkan melalui makin besarnya persebaran pendanaan produktif untuk pelaku UMKM. Saat ini, tercatat sudah lebih dari 9.600 UMKM yang mendapatkan saluran pendanaan dari Venteny," kata Jun Waide melalui keterangan resmi di Jakarta, Rabu (13/9). Selain itu, performa positif ini didukung dari kinerja Venteny Employee Superapp yang mengalami peningkatan pesat, didorong dari kenaikan Gross Merchandise Value (GMV) yang signifikan sebesar 1.529 persen pada semester I-2023 dibandingkan periode yang sama tahun sebelumnya. Menurutnya, potensi pertumbuhan Superapp masih sangat besar. *Active rate Venteny Employee Superapp* saat ini telah di besarkan 25 persen, yang mana persentase itu lebih besar dibandingkan dengan *market average*. Kinerja positif perseroan juga tercermin dari laba yang didapatkan sebesar Rp9,3 miliar pada semester I-2023,

meningkat 2,47 kali lipat dibandingkan semester I-2022 yang tercatat Rp3,8 miliar. Lonjakan laba tersebut merupakan hasil dari pertumbuhan pendapatan sebesar Rp58,9 miliar pada semester I-2023. "Lonjakan laba yang terjadi merupakan hasil dari pertumbuhan pendapatan yang diraih Perseroan sebesar Rp29,2 miliar di semester I-2022 menjadi Rp58,9 miliar di semester I-2023, tumbuh 2 kali lipat pada periode yang sama tahun sebelumnya," ujar Jun Waide. CFO Venteny Lie Kienata menyampaikan, saat ini Venteny telah mendapatkan corporate rating BBB+ Stable Outlook dari Kredit Rating Indonesia (KRI) untuk periode 22 Agustus 2023 - 1 September 2024. Menurutnya, rating tersebut dapat menjadi pendorong bagi perseroan untuk terus mengembangkannya pangsa pasar yang lebih luas serta meningkatkan dedikasi untuk memberdayakan UMKM di Indonesia. Pada kesempatan yang sama, COO Venteny Damar Raditya menyampaikan perkembangan ekspansi perseroan bahwa Venteny telah menambah satu kantor perwakilan (*representative office*) di Palembang, Sumatera Selatan. "Perluasan ini sejalan dengan visi Pemerintah untuk meningkatkan *financial inclusion* terutama untuk UMKM dan peningkatan kualitas SDM di daerah sehingga dapat mencapai visi Pemerintah di tahun 2045," ujar Damar. • **hen**